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Aumento de impuestos no afectará al comercio exterior.Positivo, elevar la tasa del IVA a 16 por ciento.Espera el Comce
una recuperación en forma de "U".  JURIQUILLA, Qro., 28 de octubre.- La crisis económica y la caída que generó en las
exportaciones son un indicador de que "no es el momento para reducir los aranceles", afirmó el director técnico de
comercio exterior del Consejo Empresarial de Comercio Exterior (Comce), Fernando Ruiz Huarte, y advirtió que uno de
los impuestos que afectará al sector es el que se aplicará en telecomunicaciones.  Dijo que los demás impuestos
considerados en el paquete fiscal para 2010 no afectarán al comercio exterior, pero sí el consumo y la producción
nacional.  Consideró positivo elevar la tasa del IVA a 16 por ciento, porque se trata de un impuesto generalizado, que es
equitativo para toda la población.  Por fortuna, esa situación y la paridad cambiaria peso-dólar podrían hacer que los
industriales mexicanos opten por exportar sus manufacturas.  Ruiz Huarte aseguró que en septiembre se ha visto una
recuperación del comercio exterior con una caída anual de 17 por ciento, luego que en los meses previos la contracción fue
de 30 por ciento.  En entrevista en el marco del 16 Congreso de Comercio Exterior Mexicano del Comce explicó que es
difícil estimar en cuánto cerrará la caída de las exportaciones e importaciones, porque no se sabe en cuánto
quedarán los precios del petróleo, ni se puede pronosticar si la producción de Cantarell se contraerá más y si será
ligera la recuperación económica de Estados Unidos o si habrá una recaída.  Los analistas del Comce esperan que la
recuperación de la economía sea en forma de "U" -no de "W", como algunos piensan-, es decir que la caída se prolongará
por un tiempo y habrá una subida sin recaída.  Ventaja  Mientras eso pasa hay que aprovechar que esta situación dio una
ventaja al sector por el tipo de cambio que tenemos, que abarata las exportaciones y encarece las importaciones.  De
enero a agosto la caída en las importaciones fue de 32 por ciento y de 30 por ciento en las exportaciones. Sin embargo,
el saldo no fue tan negativo como en años previos.  Así, con la recuperación que se dio en septiembre, la balanza
deficitaria se redujo en esos nueve meses del año a cuatro mil 300 millones de dólares. "Ésa es una buena noticia, y lo
interesante es que hemos bajado más las importaciones de bienes de consumo."  Por ejemplo, las importaciones de
bienes de consumo se contrajeron 36.8 por ciento; de bienes intermedios, en 29.1 por ciento, y las de capital, en 23.4. 
Las mayores caídas de las exportaciones se dieron en las ventas petroleras, que bajaron 51.1 por ciento en el
acumulado enero-septiembre.  En tanto, las agropecuarias son las que menos cayeron, con 6.6 por ciento, apuntó Ruiz
Huarte.  Aseguró que los empresarios del sector comercio exterior se oponen a la disminución arancelaria, sobre todo en
estos momentos de crisis.  Primero debería fortalecerse al mercado interno y después reducir los impuestos a la
importación. "El Comce está contra más bajas arancelarias, y esperamos que no se dé otra más."  Sobre los
impuestos dijo que "el impacto que tengan en el mercado interno será temporal y la gente se acostumbrará poco a
poco" a esa alza.   
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